

Propuestas para una mentalidad del siglo XXI entrega libro de Claudio Sule

El ingeniero destaca la necesidad de nuevas fórmulas para obtener un saneamiento integral del orden establecido.

Generar familias y sociedades más sanas a partir de individuos con una cultura propia es lo que propone el ingeniero Claudio Sule en su libro "Mentalidad alternativa del siglo XXI", ensayo editado por la Fundación Merydem e Ilesco que saldrá a la venta la próxima semana.

De profesión ingeniero, Sule (29 años, hijo del senador radical Anselmo Sule) trabaja en el área de las comunicaciones —es gerente general de «Luminas», productora que organiza la gira del cantante Juan Luis Guerra—, pero asegura que la problemática sociocultural le ha preocupado desde adolescente. "He tratado de encontrar siempre una explicación a las diferentes cosas que me rodean", dice.

Este libro, un breve ensayo de cien páginas, es resultado de las reflexiones de un largo viaje que emprendió el día en que salió de Chile, exiliado, cuando tenía doce años. Corría el año 1975. "Antes del golpe, nunca había sentido abandono ni soledad. La salida del país me abrió una ventana". Vivió en Venezuela y México, pero siempre "tenía en la cabeza la fantasía de regresar. Debe ser porque nunca me quise ir y, aunque no sufri en el exilio, tampoco me sentía cómodo".

Autor de cuentos que nunca ha publicado ("la temática es casi siempre la relación de pareja"), Claudio Sule creció viendo el accionar político de su padre y de otros dirigentes en el exilio. Participó en numerosos encuentros juveniles a nivel internacional, siempre como representante de la Juventud Radical en la cual militó desde muy joven. "Trataba de entender si eso que ellos hacían iba a traer cambios sustanciales. Pero me ahogaba el oír hablar y no ver algo escrito, una metodología para obtener cambios sustanciales", confiesa.

Por eso, escribir "Mentalidad alternativa..." fue, de algún modo, una respuesta a esa inquietud por elaborar propuestas claras para obtener cam-



En su ensayo, Claudio Sule busca entregar "propuestas claras para lograr cambios en la organización de la sociedad".

bios. "Es el resultado de la búsqueda de fórmulas para cambiar las cosas no por medio de ideologías o sistemas estáticos, sino que a través de procesos participativos, dinámicos, vivos".

El ex dirigente juvenil se reconoce como un ser político, pero —advierte— "no me siento representado por ninguna de las ideologías vigentes hoy. Mi ideología es dinámica, relativista, investigativa".

"Creo en el *partido de los buenos*, y buenos hay en todas partes", añade.

En su opinión, ser ingeniero, interesarse en la filosofía y trabajar en comunicaciones forma parte de una sola idea: la entrega de un determinado mensaje: "Que todo ser humano puede proveerse a sí mismo más información para tener mayor libertad de discernimiento, es decir, para aportar positivamente lo que realmente cada uno pude a la sociedad".

Por eso, explica, la mentalidad alternativa que propone el libro es aquella que se genera del acceso a gran cantidad de información. "Porque, pase lo que pase en el futuro, los recursos humanos formados de manera más tol-

rante encontrarán propuestas más satisfactorias para el mundo".

Heredero de una inquietud que siempre vio en su padre —"en cuanto a esa necesidad de buscar fórmulas para corregir los problemas"— Claudio Sule asegura que aprendió a buscar lo positivo de las diferentes posiciones en lo que a organización humana se refiere. "Me falta mucho, pero estoy en ese camino, utilizando sobre todo el mayor acercamiento a la verdad".

Confiesa que le interesa seguir escribiendo sobre este tema y cree que "Mentalidad alternativa..." tendrá un segundo volumen. "Porque muchos piensan que esta suerte de *revolución individual* que planteo en el libro es algo utópico. Para la mentalidad vigente y sus fuerzas, puede serlo. Pero igual es utópico pensar que el mundo va a durar mucho más con la mentalidad vigente, pues los recursos son escasos".

Su propuesta de buscar soluciones a los problemas actuales "pasa por tener un concepto más solidario, por querer al prójimo como a sí mismo. El saneamiento integral del orden establecido comienza con la apertura y el cambio de nuestras mentalidades".

Propuestas para una mentalidad del siglo XXI entrega libro de Claudio Sule [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Propuestas para una mentalidad del siglo XXI entrega libro de Claudio Sule [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa